

Banca de desarrollo, con bolsa de 270 mmdp

S&P ve PIB alto si hay más créditos a Pymes

• Por Luis Pablo Segundo

negocios@razon.com.mx

La Banca de Desarrollo en México cuenta con la flexibilidad financiera suficiente para sustentar el programa económico contracíclico que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) ha anunciado a finales de julio de 2019 para estimular la economía mexicana, señaló S&P Global Rating.

En un reporte, la agencia recordó que, de acuerdo al Gobierno, el Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) y Nacional Financiera (Nafin) destinarán cerca de 270 mil millones de pesos al sector privado a través de garantías de crédito y líneas crediticias de primer y segundo piso.

el tip

De enero a agosto de este año, Nacional Financiera otorgó más de 96 mil 850 millones de pesos en préstamos a las micro, pequeñas y medianas empresas de la Ciudad de México.

Además, S&P estima que Nafin coloque la mayor parte del programa a través de garantías y cartera de crédito en pequeñas y medianas empresas, con un monto de alrededor de 200 mil millones de pesos; mientras que prevé que Bancomext participe en una proporción menor, con alrededor de 70 mil millones en el sector exportador.

“De igual manera, Banobras podría colocar recursos crediticios en el mercado para futuros programas o proyectos del gobierno”, indicó el reporte. El análisis sostiene que la Banca de Desarrollo tiene la capacidad de solventar el financiamiento principalmente hacia sectores en los que ha participado históricamente, a fin de evitar algún deterioro en su calidad de activos, derivado de su incursión en segmentos de mayor riesgo o donde no tenga experiencia.

“Nafin, Banobras y Bancomext cuentan con la mayor capacidad de otorgamiento de crédito para futuros programas y/o proyectos gubernamentales,

INDISPENSABLE fortalecer programas gubernamentales de financiamiento, señala la calificadora; Banobras, el mejor capitalizado; su cartera, con potencial de incrementarse 37%



el dato

Bancomext puede prestar hasta 200 mil millones de pesos, de acuerdo con la agencia.

aunque existen otras entidades que podrían ir tomando relevancia gradualmente durante el periodo del actual gobierno de México”, señaló el reporte.

La agencia indicó que dichas instituciones han mantenido una situación financiera relativamente estable durante los últimos ocho años. En este periodo, estos tres bancos han mostrado tasas de crecimiento manejables, una buena calidad de activos respecto a la industria bancaria en México y una tendencia positiva en la generación de resultados operativos netos.

“Con base en lo anterior, consideramos que la Banca de Desarrollo está en condiciones y tiene la capacidad para incrementar su balance, y esperamos que mantenga su enfoque en los sectores en los que históricamente ha incursionado”, añadió el comunicado.

De acuerdo a cálculos de S&P, y al considerar los niveles de capital y de activos,

al cierre de 2018, la Banca de Desarrollo podría soportar hasta un incremento en su cartera de alrededor de 393 mil 200 millones de pesos, aproximadamente (unos 19 mil 900 millones de dólares).

Para la calificadora, Banobras es el banco de desarrollo mejor capitalizado y, en consecuencia, tiene mayor flexibilidad para incrementar su cartera, ya que éste podría soportar un aumento de poco más de 8 mil 100 millones de dólares (crecimiento de 37 por ciento de la cartera total), sin que esto afecte su evaluación actual de capital como fuerte; es decir, por encima de 10 por ciento.

Asimismo, para proveer contexto a dicha cifra, la calificadora explicó que ese monto es superior a lo presupuestado para los proyectos de la refinera de Dos Bocas (ocho mil millones de dólares) y el Aeropuerto de Santa Lucía (cuatro mil 500 millones de dólares) o para el Tren Maya (ocho mil millones de dólares).